Pensez un moment aux 28 membres de la Coalition dans le Golfe. Les États-Unis en font partie. Ils portent d'ailleurs une bonne part du fardeau, et font le plus gros des sacrifices. Mais 27 autres pays ont déployé des milliers de troupes dans la région. Du côté des nations arabes, on compte l'Arabie saoudite, Oman, Qatar, les Émirats arabes unis, Bahreïn, l'Égypte, la Syrie et le Koweït. Il y a aussi des nations musulmanes telles que le Bangladesh et le Pakistan, des nations de l'Amérique centrale et de l'Amérique du Sud telles que le Honduras et l'Argentine, et des nations de l'Afrique telles que le Sénégal et le Niger. Enfin, il y a nos alliés occidentaux habituels, à savoir l'Australie, l'Italie, la France, la République fédérale d'Allemagne, la Grande-Bretagne et la Turquie, sans oublier nos anciens adversaires de l'Est, la Tchécoslovaquie et la Bulgarie, qui ont envoyé des renforts militaires dans la région.

Dans toute l'histoire de l'humanité, aucun autre conflit n'a suscité un consensus et une solidarité aussi intenses face à une agression.

Certains l'ont comparé à la guerre de Corée, signalant que cette guerre a été menée sous l'égide des Nations Unies. Certes, le drapeau des Nations Unies était hissé, mais sous la direction d'un commandant américain, le général MacArthur, qui était d'ailleurs le seul commandant des forces des Nations Unies.

La guerre de Corée a été menée sous les auspices des Nations Unies, c'est vrai, mais elle a essentiellement mobilisé les troupes des pays occidentaux. Aujourd'hui, par contre, la guerre du Golfe réunit des forces de l'Amérique latine, de l'Afrique et de l'ancien bloc de l'Est. Tous les continents sont présents, ce qui témoigne d'un changement profond.

Le drapeau des Nations Unies est hissé dans le Golfe. Il est symbolisé dans les douze résolutions que le Conseil de sécurité des Nations Unies a adoptées en vue du retrait de Saddam Hussein du Koweït. Le drapeau des Nations Unies revient également dans la résolution 678 qui, aux termes de l'article 48 de la Charte des Nations Unies, stipule clairement que les membres de l'ONU ont le droit de faire appliquer cette résolution advenant l'échec de la diplomatie. Or, le drapeau canadien actuellement déployé dans le Golfe est le drapeau des Nations Unies; il en est de même pour ceux du Bangladesh, de l'Argentine, du Honduras et de la Tchécoslovaquie. Si nous sommes tous là-bas aujourd'hui, c'est parce que les Nations Unies en ont décidé ainsi.

Les pays du monde se sont donné la main pour accomplir ce que les Nations Unies les ont autorisés à faire, rien de plus, rien de moins. Ce ralliement marque un autre changement par rapport au passé. Il ne s'agit pas d'une guerre où les alliés recherchent une victoire absolue ou la destruction d'une nation